CARCA.

Mauizales, Dbre. 2 de 1919.

Sr. Presidente del Centro Obreto Socialista.

Sirve la presente para manifestar a Ud. y por su digno conducto al H. Centro, mi más iprofundo agradecimiento por la generosa acogida que tanto a mí como a mis compañeros se nos ha dado en aquella Corporación, después de nuestra llegada de Medellín, agradecimiento que hago extensivo a todos los obreros socialistas de Manizales.

Asimismo me permito ponerme desde luégo a las órdenes de esa H. Corporación, hasta donde mi talante de hombre luchador por la causa me lo permita.

Creo dejar así saldada la deuda de gratitud que tenía para con tan honorables camaradas.

Del señor Presidente, atto. S. S. y camarada,

JUAN N. AGUDELO E.

La Relojería Cortiz.

Se encarga de arreglar con especialidad relojes finos, máquinas de escribir de todas marcas, bicicletas etc., etc.

Local: Tiente a la oficina de Correce Vacionales.

Mesa revuelta

Los expolindores del pueblo.

Non Jicen y se comenta por calles y plazas, que unha caballeros de esta ciudad, capitalistas y representantes de poderoeas casas cafeteras, hace poco fueron si Mercantil Americano y celebraran con su Gerente un morrocorndo per a saber: Los caballeros esta andieron al Mercantil al resedor de 20.000 de café a \$4,50 cvenas de par café a ancaria se abstenga de par café de 4,90 como lo venía haciendo, que únicamente al precio que se senalen los acaparadores.

Los caballeros a que nos referimos no pueden verque el café suba por que se suriquecen los pobres cosecheros, y de all! la famosa convinación con el señor Gerente del Americano, a quien le dijeroa: partamos la puerca, bajemos el café, que tenemos sed de oro y más oro a espensas de las gentes pobres.

Sa dirá que al estupendo negociado es lícito, y es verdad que es lícito, pero es también perfectamente inmoral desde luego que afecta directamente a los cultivadores, en beneficio de los que lo compran al por mayor, en su mayoría ricos sin conciencia, que no paran mientes en los medios em-

pleados para mamar el sudor de los pobres cosecheros; acaparando oro y más oro.

Hasta cuando estos explotadores sin conciencia seguirán extorsionando al pueblo?

Hasta cuando?

LA CASCADA.

Así como "La Cascada" es la mina más rica que tiene jel Departamento, "La Cascada" de Ricardo Jaramillo es el establecimiento de víveres más surtido que tiene Manizales.

Allí encontrará Ud. además de la simpatía y la buena atención, el más completo y variado surtido de abarrotes. También se le venden por mayor y a precios bajísimos algunos artículos, tales como fósforos, eigarrillos "Moras", cosecheros, cervesas etc., etc.

Aumento de salario.

Los Obreros del Banco unidos, o sea los que actualmente trabajan en la construcción del soberbio edi cio que está levantando el Banco de Caldas, hicieron el jueves de la semana pasada una petición ante el señor Gerente, don Nepomuceno Mejfa, a fin de que se les concediera un aumento equitativo en ans salarios. Dicha petición fué resuelta el mismo día, concediendose los siguientes aumentos: A los que ganaban \$ 0,80 el 20%; a los de \$ 1.50, 2.00 y 3.00,el 10%.

Digna de todo aplauso es, pues, en este caso la conducta del señor Geren-

Agencias de "El Taller."

Si ustad necesita un ejemplar de este periódico, búsquelo desde hoy mismo en las siguientes Agencias: Sastrería de Narciao Londoño, Exponsió i-Relojería de Rafael Botero G. Cerrajería de Duque y Ortiz, Frente al Heraldo. La Gruta, Barrio de San José.

Es deticado el estado de salud de la respetable dama doña Serailna Granados de Díaz.

Lo lamentamos sinceramente y hacemos votos por su pronta reposición.

Sombrerería francesa.

Arregio de sombreros pasados de moda! l Ojo señores comerciantes!!

Magnifico aparato para la conformación de cubiletes, cocos y pavas etc. Trabajos al vapor y con electricidad. Los trabajos quedan insuperables y se entregan con prontitud.

Arregio de sombreros visjos hasta dejarlos casi nuevos.

Aparatos modernos. Materiales ex-

J. MIGUEL VELASQUEZ.

Duelo. De Corazón acompañamos a nuestro camarada don Enrique Cárdenas en la pena que hoy lo embarga con motivo de la muerte del mayor de sus niños, acaecida el domingo último.

Si usted necesita

una suscripción de "El Luchador", el más bien servido de los órganos conque cuenta la prensa socialista del país, diríjase al Taller de Cerrajería y Mecánica de

DUQUE y ORTIZ.

Unicos Agentes para este Departamento.

Para Armenia

siguieron en la presente semana nuestros estimados camaradas y hábiles carpinteros don Antonio J. Du. que y don Víctor Correa.

Los despedimos atentamente.

el concejo

Rómulo Marulanda cambia una casa situada en cata ciudad, por una finca, en rimando dinero si es el caso. Para tal negocio se le encuen tra en su acreditado taller de zapatería

LA BOTA ZUIZA,

el mejor de la ciudad, el que está fuera de concurso por tener tres medallas obtenidas en las últimas Exposiciones.

Faita mas.

En vista de un suelto aparecido en el Nro. 3 de «El Taller» y en el que alguada vecircos del harrin da Villague va se lamentan del perjuicio que estér de hace un año corre por allí a pleno sol, declaramos que les sobra razón a dichos vecinos para quejarse en esta forma, puesto que ha sido mucha la despreocupación del señor Personuco an este asunto. Conocedores como so mos de diche alcantarilla y de los vocinos del harrio, austamos que a pesar de que los duellos de la alcantaralla han estado natos para subsanas aquel grave perjuicio, no se ha podici. conseguir que el señor Persouero haga lo que le corresponde, pues ya los ve. cinos del barrio están cansado de suplicarie y de hacerle ver el peligro de que alcantarilla que paes a una " "A de distancia de muchas habitacion Lo único que ha hecho al aeño. Pers nero es voriar el rumbo de la tal e! cantarilla, ponténdola mas a la inten. perie, v haciendo neo para ello de un terrene. ne de del Municipio, este :... se ha declarudo como dveño. Crecinos puns, que se de be proceder inmenia. mente a reparar aquel dano y a evitar aquel peligro, pues aquellos vecinou deben tener por lo menos derecho a respirar aire puro. O será que les hace faita el metal sonante para que así les puedan ofr los encargados de velar ror el bien público? OBSERVADOR.

Para remiendos

y reparaciones en lo relacionado con el ramo, ocupe la Latoneria de Luis A. Restrepo.